

Saint-Pierre et Miquelon,

le 2 F « croix de Langlade » de 1947

L'archipel français de Saint-Pierre et Miquelon, d'une petite superficie de 242 km², est situé en Amérique du Nord près de la côte sud de Terre-Neuve (Canada). Environ 6 000 habitants y résident dans un climat parfois très capricieux.

Le programme philatélique d'après guerre pour cette colonie française a présenté une série de timbres gravés sur des sujets divers en 1947. L'un d'entre eux nous montre une croix, sujet baptisé « calvaire » par les catalogues de cotations, mais qui représente en réalité un monument construit préalablement en bois sur l'île de Langlade, au lieu dit « le Gouvernement », en mémoire à un marin décédé suite à un naufrage.



De nos jours, cette croix existe encore mais présente une construction plus simplifiée réalisée en fer. Pour l'anecdote, elle a toujours été vue penchée !

Trois faciales ont été confectionnées avec ce visuel (1,20 F - 1,50 F - 2 F) cependant, le 2 F rouge foncé m'a permis de rassembler de belles et rares pièces dont une sympathique sélection de plis. Ce tarif correspondait en effet à l'affranchissement local.



Croix actuelle

De plus, cette étude propose un intérêt philatélique notable. En effet, toutes les pièces réalisées par le graveur de ce timbre, Henry Cheffer, sont rassemblées dans cette exceptionnelle exposition propre aux règles du « 1 cadre ».

Plan :

- Pages 2 et 3 : le poinçon et les épreuves d'atelier
- Page 4 : le « bon à tirer »
- Page 5 : l'épreuve de couleur
- Page 6 : les épreuves de luxe
- Page 7 : l'émission non dentelée et dentelée
- Page 8 : les variétés et les particularités
- Pages 9 à 15 : les différents courriers
- Page 16 : l'oblitération étrangère « Paquebot »

● Pièce unique à ce jour